

Baja de casi \$130 desde 2025: **Cómo impacta la caída del dólar en las acciones en Chile**

El nuevo nivel de la divisa generaría dos caminos para los papeles locales.

MARÍA JOSÉ HALABBI

La fuerte caída del dólar en Chile está reconfigurando el tablero bursátil: algunas acciones se benefician de un peso más firme, mientras otras ven afectada su rentabilidad según su proporción de ingresos y costos en moneda extranjera.

En 2025, el dólar bajó \$92,5. Y en lo que va de enero de 2026 acumula una caída de \$36,5, hasta los \$864 de este miércoles.

"Las empresas de *commodities*, como SQM, y las celulosas, como CMPC y Copec, serían las más impactadas", dice Marcelo Catalán, subgerente de Estudios en Bci Corredores de Bolsa. "También influye en el sector eléctrico, donde gran parte de los contratos y costos están dolarizados".

"Quedan más expuestos los exportadores con ingresos mayoritariamente en dólares y costos locales", agrega Emanuelle Santos, analista de mercados de la plataforma XTB Latam. "En esta situación están las

forestales y celulosas, salmoneras, viñas y parte de los servicios a la minería".

La doble cara

En contraste, "los más beneficiados serían el *retail*, especialmente las tiendas por departamento. Y el sector de bebidas, con empresas como Andina, CCU y Embenor, que tienen ingresos en moneda local y parte de sus costos dolarizados", añade Catalán, de Bci.

"Un dólar más bajo reduce las presiones de costos importados y ayuda al poder adquisitivo real, lo que es positivo para consumo y *retail*", concuerda Carolina Godoy, líder de estrategia en We are Mef. Sin embargo, advierte que "el efecto cambiario por sí solo no basta: la sostenibilidad del consumo depende también de ingresos, empleo y confianza".

\$864
**fue el cierre de la divisa
 estadounidense ayer en
 las operaciones más
 líquidas.**

EL MERCURIO
Inversiones
 Más detalles en
www.elmercurio.com/inversiones



El sector de commodities, incluida la celulosa, podría recibir un mayor efecto.